

BAB II

KAJIAN TEORI

A. Pengertian Pembelajaran

Pembelajaran menurut Oemar Hamalik adalah suatu kombinasi yang tersusun meliputi unsur-unsur manusiawi, internal material fasilitas perlengkapan dan prosedur yang saling mempengaruhi mencapai tujuan pembelajaran.¹

Pembelajaran adalah proses interaksi peserta didik dengan pendidik dan sumber belajar pada suatu lingkungan belajar yang meliputi guru dan siswa yang saling bertukar informasi. Pembelajaran menurut Sudjana adalah setiap upaya yang dilakukan dengan sengaja oleh pendidik yang dapat menyebabkan peserta didik melakukan kegiatan belajar. Nasution mendefinisikan pembelajaran sebagai aktifitas mengorganisasikan atau mengatur lingkungan sebaik-baiknya dan menghubungkan dengan anak didik sehingga terjadi proses belajar. Biggs membagi konsep pembelajaran dalam pengertian, yaitu:²

1. Pembelajaran dalam pengertian kuantitatif

Secara kuantitatif, pembelajaran berarti penularan pengetahuan dari guru kepada murid. Dalam hal ini guru dituntut

¹ Oemar Hamalik, *Kurikulum dan Pembelajaran*, (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2001), h. 57.

² Sugihartono, dkk, *Psikologi Pendidikan*, (yogyakarta: UNY Press, 2007), h. 80-81.

mengaitkan informasi baru dengan pengeluaran dan pengalaman yang mereka miliki sebelumnya.¹⁷

Blanchard, Bern dan Erickson mengemukakan bahwa pembelajaran kontekstual merupakan konsep belajar dan mengajar yang membantu guru mengaitkan antara materi yang diajarkan dengan situasi dunia nyata siswa dan mendorong siswa membuat hubungan antara pengetahuan yang dimiliki dengan penerapannya dalam kehidupan mereka sebagai anggota keluarga, warga negara, dan pekerja. Sedangkan menurut Johnson mendefinisikan pembelajaran kontekstual mungkin siswa menghubungkan isi materi dengan konteks kehidupan sehari-hari untuk menemukan makna.¹⁸

Selanjutnya Hull's dan Sounders menjelaskan dalam pembelajaran kontekstual, siswa menemukan hubungan penuh makna antara ide-ide abstrak dengan penerapan praktis di dalam konteks dunia nyata. Siswa menginternalisasi konsep melalui penemuan, penguatan, dan keterhubungan. Pembelajaran kontekstual menghendaki kerja dalam sebuah tim, baik di kelas, laboratorium, tempat kerja maupun bank. Pembelajaran kontekstual menuntut guru mendesain lingkungan belajar yang

¹⁷ Elaine B Johnson, *Contextual Teaching And Learning, Menjadikan Kegiatan Belajar Mengajar Mengasyikkan Dan Bermakna*, (Bandung: Kaifa,2010), h. 14.

¹⁸ Kokom Komalasari, *Pembelajaran Kontekstual, Konsep Dan Aplikasi*, (Bandung : PT Refika Aditama, 2010), h. 6.

dunia Islam terdapat dua pandangan kontroversial menyangkut pembelajaran pendidikan agama Islam, yaitu pandangan tradisional yang didasarkan pada penulisan dan pendengaran satu pihak dan pandangan rasional dilain pihak.²⁸

Menurut pandangan tradisional, bahwa pembelajaran dilakukan dengan jalan memberi nasihat atau indoktrinasi atau memberitahu secara langsung nilai-nilai mana yang baik dan buruk. Dalam hal ini guru sebagai juru bicara. Sedangkan pandangan yang bersifat rasional lebih memberikan kesempatan dan peran aktif kepada siswa untuk memilih, mempertimbangkan, dan menentukan nilai moral mana yang baik dan buruk, dan mana pula yang perlu dianutnya. Disini peran guru hanya sebagai pembimbing dan fasilitator.

Dilihat dari dua pandangan tersebut, maka pendekatan pembelajaran kontekstual menggunakan pandangan rasional. Dimana otak akan mencari makna dan ketika otak menemukan makna, siswa akan belajar, memahami, dan mengingat. Kemampuan otak untuk menemukan makna dengan membuat hubungan-hubungan menjelaskan mengapa siswa yang didorong untuk menghubungkan tugas-tugas sekolah dengan kenyataan saat ini, dengan konteks kehidupan keseharian mereka, akan

²⁸ Muhaimin. *Rekontruksi Pendidikan Islam : Dari Paradikma Pengembangan, Manajemen, Kelembagaan, Kurikulum Hingga Strategi Pembelajaran*, (Jakarta, PT Raja Grafindo Persada, 2009), h. 261.

